
“择偶时，我已不再是
别人眼中的优秀男了”

身为70后，陈理（化名）身上的光环挺耀眼：身高175厘米，

名校毕业，副教授，有海外工作经验，现在就职于杭州某研究机构任

副所长。

记者红娘不免奇怪，陈理这样的条件，怎么会单身至今？从父母手中拿到佳

缘联系方式的他，在结束一轮忙碌的工作后，通过电话向记者红娘讲起了自己的故

事。

“用现在的话讲，我小时候就是个学霸，读书、工作样样不要父母操心。从小没受过啥

挫折，这让我的自信心极度膨胀。二十来岁时更是觉得天能有多高？我就闯破天给大家

看看。于是一头扎在事业上，再也不理会其他事，包括婚姻。”陈理平静地说着自己年少时

的轻狂。

许多年过去，陈理出国、做研究、发表论文，付出了许多时间与精力，最终却止步于副教

授。小小的挫败感让陈理的注意力发生了转移，他看到了父母斑白的头发，以及同龄人幸

福的家庭。

“我意识到自己不能再继续沉迷事业，是时候回归生活了。”陈理说。很快，他进入某

研究机构工作，婚姻大事也提上了议事日程。对于另一半，陈理说自己的要求并不高：

“希望找一个年龄在32岁到35岁之间的女孩子。学历嘛专科本科都行，就希望人贤

惠一点，家境什么倒没什么要求。”

见记者红娘感叹自己的择偶条件不高，陈理开玩笑地说：“以前没主动

意识，等到回头想安定了，却发现社会都变了。女孩子不需要依附谁，个

个都能自食其力，甚至有很多赚得比我还多。我这样条件的‘大

叔’在择偶时，已不再是别人眼中的优秀男了。”

“前男友成了我现在择偶时
最大的障碍”

同样选择自己打进永报佳缘电话的还有佳颖（化名）。作为一名服

装设计师，佳颖在上海的时尚圈摸爬滚打了数年。身处光怪陆离的时尚

职场，周围充斥着各类形形色色的时尚达人，佳颖却依然纯粹如一张白纸，

每天只醉心于设计美丽的衣服。

“30 岁一过，父母简直急疯了，天天催我结婚生小孩。我也想有个自己的家

庭，可心里那道坎，却怎么也过不去。”面对记者红娘，佳颖说出了至今未婚的原

因，“念大学期间，我有过一个男朋友，他是高我一届的学长，我们非常相爱。整个

大学期间，他对我真的很好，什么事情都替我着想，有他在，我没有任何事情要操

心。”

佳颖的男朋友毕业后选择出国留学。原本两人商量好了，佳颖毕业后也跟

着过去，可最后却遭到了佳颖父母的强烈反对。“爸妈觉得就我一个孩子，一出

国就像没了女儿，说什么也不同意。我拗不过他们，只能放弃出国。”佳颖

说。

美好的爱情因为超远的地域限制戛然而止，受了情伤的佳颖却怎

么也好不起来。“自那以后，我怎么都找不到比前男友好的男

孩，他已经成了我择偶时最大的障碍。个人问题就这样

耽搁了下来，而且年龄越来越大，生活圈却没有

变大，要找到另一半的难度可想而

知。”
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对我们的活动感兴趣吗？
马上加我吧！

□

记者

翁俏

上周,永报佳缘版面刊出的那篇《“留守父母”别心急，春节期间不妨来永报
佳缘》的文章，仿佛一剂对症的药，不仅让留守父母深以为然，也让许多异乡永
康青年有了“奔头”。咨询电话接连袭来，与去年相比，今年的咨询人群可悄悄
产生了变化。虽然还是父母为孩子咨询为主，可本人亲自询问的情况也开始出
现。这个现象，无意中成为一种更直观的途径，让我们更好地了解这群年轻人
的婚恋心理。

“相信自己的缘分，也要相信永报佳缘”

一边是为儿女婚姻问题牵肠挂肚的父母，一

边是因为各种原因徘徊在围城之外的游子，永报

佳缘越发觉得该为他们做一些事情。

所以去年，永报佳缘接待了诸多“留守父母”，

在全市范围内力所能及地建立了在外永康籍未婚

青年资料库。这番努力也略有成效：去年12对牵

手成功的会员中，就有两对异乡永康籍青年。

其实不管你有什么遭遇，该来的缘分一定会

以某种方式出现。永报佳缘有心邀请各位“留守

父母”或者他们的亲戚，来永康日报社坐坐，填一

份在外奋斗子女们的资料，在这个春节，为年轻

人找一段姻缘！

是时候多给自己一个机会，也给永报佳缘一

份信任了。父母们赶紧行动起来，或致电“永报

佳缘”热线87138907，或来找我们聊聊，没准这里

就有最好的选择。

都说真爱面前，年龄不是问题。
别看明星时兴姐弟恋，就是永报佳缘
去年牵手的会员当中，也有一对姐弟
恋。上周，这对会员在群里发了一张
领证照，让群里的小伙伴们各种羡慕
嫉妒恨，也让大家探讨起姐弟恋话
题。你会因为女方比自己大而排斥
接触吗？如果双方确定关系，能说服
各自的父母吗？

尛娘籽

其实，生理年龄不等

于心理年龄，20 岁的年龄

有着 30 岁的心理年龄不

是没有。为什么明星在姐

弟恋中容易成功？我想最

起码，那些男明星都有一

个比外表成熟许多的心理

年龄吧。

小恺蛋

我同意。我也不排斥

姐弟恋，但男方的心理年

龄一定要成熟点。可能很

多父母会干涉儿女姐弟

恋，但我的父母比较开明，

不会管太多。

peace zhou

男 方 小 个 2 岁 没 问

题 ，再 小 可 能 就 接 受 不

了。因为骨子里比较传

统，而且再大就得考虑很

多客观因素，比如生育问

题等。我依赖性比较强，

喜欢找比我大的男孩子，

这样会比较照顾我。

小施

作为男方，我一般不

会排斥，而且相差 10 岁以

内都可以接受。现在大家

都保养得好，一般比真实

年龄看起来小，而且真爱

与年龄无关，谢霆锋和王

菲不是一样相爱吗？但我

想女生会有许多顾虑吧。

Teddy·J

姐弟恋中的某一方如

果怕父母反对，只能说明

他个人能力不够，很多事

还需父母做主。虽然父母

看得长远，会从很多生活

实际出发，说服你放弃，可

如果能有理有据地说服父

母，展示出自己对生活的

掌控力，他们也就没什么

可担心的了。

佳缘微信自习室

遭遇虽各有不同，缘分却不会逃走

春节“恐归族”，不如来永报佳缘吧

姐弟恋
我们不排斥


